

# 婦人と子ども 第一巻第拾號

(明治三十四年十月五日)



鼠と鳥とおむすびとの咄

さてもある處で、二十日鼠と鳥とおむすびとが友達になつて一所に家を造らえました。まづ木をきつて來るのが鳥の役で水を汲んだり火をたいたりが鼠の役でそれから料理番とゆーのがおむすびの役とゆー風に各自仕事をわけて毎日仲よく暮

して居ましたから だんくとお金も殖えて来ました。

處が 善くなるに従がつて 誰でも何か他の事をやつて見たくなるとゆーのが人情です。夫で或日のこと鳥が家えの歸途で 偶然鳶に出遇つた。『やー是れ』といつて挨拶をしましたが 話の序に 鳶わ今のは自分の家の様子を話して 大變具合が宜ーといつて自慢をやつた。

すると鳶わ苦笑しながら 『そりやー君にも似合わない事をやつているじありませんか。まー考



えて御覽なさい。鼠で  
見ると水を汲んで火  
を焚いといたらもー  
夫つきり自分の室え歸  
つて御飯の出来るま  
で休んでればいーので  
しょー。またおむすび  
で見ると一日火の側  
え座つて居つて御飯  
の番をして出来た時

分にちよいと裏の畠から大根や葱を取つてきて  
付けて出すつきりのこと夫に君の役わどーです  
此遠い道をはるぐとそんな重い荷を脊負つてさ  
よくく割の悪い話じや

そこで鳥わ『はてな』と考えたが先づ黙つて  
家え歸つてやれくとゆ一ので脊中の荷を下し  
てさて三人一所に御飯をすませ明くる朝まで一  
所に寝て仕舞つた。

所で明日になつてさて毎日の様に各自仕事に  
かゝる一とゆ一時になつてさ一鳥が木をきりに行

かない『今まで大分ながくきつい働をしたから、今  
 日からわ一度仕事を取り代えんければいかぬ。』と  
 ゆーのです。そこで鼠とおもすびとがよってかゝ  
 つて、その事がいけないからもとく通りにやろ  
 ーでわないとゆーことを口が酸くなる程いって  
 見たが、烏わ頑として聞かない。じゃー仕様がない  
 夫てわ籤を引いて番をきめよーとゆーので、籤  
 を引いた所が、今度わおもすびが木をきり番で  
 鼠が料理番で、烏わ水汲みとゆーことになつた。  
 さーこれでどーでしょー。仕方がないから各自其

仕事に取りかゝったですが、さて大變が起つた。ど  
 申すわ、おむすびが明日の木を取りにいつたきり  
 まつても、く歸つて來ない。二人わ心配した  
 何か途中で災難でもあつたのでわないか知らんも  
 うたまらないとゆーので、鳥わ一寸飛んで行つて見  
 て來よーといつて家を出た。

すると直近くて、犬に出遇つた。今しも此犬が  
 おもすびを見付けて、たゞ一口に食つて仕舞つた所  
 だつたのです。夫で烏わ非常に吃驚して、ひとく犬  
 を攻撃しました。なんだつて君丸で強盗じやないか

といつて見たが 犬の方わ一向平氣なもんで『だつて握り飯だもの 道に落ちてたから僕の食物だと思つて食べたのだ』 こゝいわれて鳥も仕方なしに すごくと家え歸つて来ました。

で 家え歸つて其事を話した所が 鼠も大變悲しんだが も一諦らめるより他に仕様がない まゝ二人で出来る丈甘くやつて見よーとゆーことにした。夫で鳥がお膳を用意すれば 鼠か御飯を摶らえるそれから鼠わちよいと葱を取ろーと思つて 裏の畑え行つた所が さー大變 そこにわ一匹の黒猫が見て

居つて『あつ』とばかり鼠が逃げよーとする所を  
たゞ一口に咬えてしまつた。

そんなことわ知らないで 座敷でわ鳥が ちやん  
と膳の側に座つて 待つてもく 料理番が出て來な  
い。待ち勞れて勝手へ行つて 呼んで見ても出て來  
ない。仕方がないので自分で 火を焚いて見たがど  
ーも甘く行かないもんだから 少しやけ氣味になつ  
て 火を其儘置きつ放しにして 又探して見た。そ  
ーこーしてゐ中に今度わ大變がもち上つた  
前程置づばなしにした薪から火がうつつたと見え

て 家中 黒煙 になつて 大火事 が 始まつた。『是れ』  
 と 驚いて 鳥が 飛び出よーとしたが 煙で 以つて  
 も一出ることも 出來ないで とーく 焚け死んで仕  
 舞いましたとき。

(おしまい)

